

L'avenir, ça ne peut pas être la guerre !

Non à la guerre, au militarisme et à l'union nationale !

Pour la paix, luttons pour la solidarité internationale de la jeunesse et des travailleur·euses de tous les pays !

A Gaza, dans la nuit du 17 mars, l'offensive génocidaire d'Israël a repris dans toute son horreur, faisant plusieurs centaines de morts en quelques jours. Le prétendu « *droit d'Israël à se défendre* », soi-disant pour répondre à l'attaque aveugle et meurtrière du 7 octobre 2023 alors que l'oppression du peuple palestinien dure depuis des décennies, montre son réel objectif : écraser le peuple palestinien. Cette politique criminelle a reçu la bénédiction de Trump, dans la continuité du soutien qu'Israël a reçu de Biden. Il en va de même des dirigeants européens qui expriment parfois de timides réserves contre Netanyahu, mais le soutiennent très concrètement financièrement et par les ventes d'armement.

En Ukraine, le « *droit du peuple ukrainien à se défendre* » face à l'agression du tyran Poutine, montre aussi qu'il ne s'agissait que d'une tragique hypocrisie, poussée par les USA et l'OTAN, et payée par le sang des peuples ukrainiens et des soldats russes. Après avoir mené et financé la guerre, Trump, Poutine, Zelensky et les dirigeants de l'UE sont prêts à passer des accords sur un partage des terres et des richesses.

Peu importe les peuples ukrainiens, russes, palestiniens, israéliens... seuls comptent pour tou·tes ces dirigeant·es les intérêts économiques des grands groupes industriels et financiers.

Les relations internationales sont profondément déstabilisées par la recrudescence des conflits. Le duo Trump/Musk, nationaliste, raciste et masculiniste, joue les pyromanes dans une fuite en avant qui n'aboutira qu'à engendrer toujours plus de conflits et de violence. Voilà la réponse du capitalisme de plus en plus prédateur, où la concurrence commerciale exacerbée va maintenant sur le terrain militaire pour conquérir les richesses, les voies commerciales, les territoires. Cette fuite en avant guerrière aggrave la destruction de l'environnement et la crise climatique.

Dans ce climat de propagande guerrière qui bat son plein, Macron se rêve en « Général en chef » et déroule son programme de sape de nos droits sociaux pour le plus grand profit des marchands de canons. Pensant trouver là une occasion de reprendre la main, il dramatise la situation pour masquer sa faillite politique et le programme d'austérité de son gouvernement.

Macron et son gouvernement manient la peur et la surenchère nationaliste pour nous imposer une économie de guerre financée par des reculs sociaux : augmentation du temps de travail, recul de l'âge de départ à la retraite, blocage des salaires... Les pistes ne manquent pas pour tou·tes les va-t'en guerre. De droite à gauche, ils et elles sont nombreux·euses pour nous vendre l'union sacrée dont nous paierons toujours l'addition au prix fort dans nos vies ou dans leurs tranchées ! Les jeunes, particulièrement ciblés par l'embrigadement patriotique, n'ont pas à payer non plus le prix de cette politique guerrière.

Dans le même temps, Retailleau et Darmanin reprennent à leur compte tous les poncifs propres à l'extrême droite et accentuent l'arsenal de répression du pouvoir. Nous ne voulons pas de cet avenir militaire et policier, l'économie de guerre c'est aussi la guerre aux travailleur·euses.

Face à ces dangers, la CGT doit réaffirmer son opposition à la guerre et à une politique qui dessert nos intérêts. Refusons la politique d'austérité pour le monde du travail et le puits sans fond des dépenses militaires.

Aujourd'hui, l'urgence c'est d'investir massivement dans les services publics, la santé, l'éducation, la culture, les services sociaux... Faisons entendre notre voix par nos mobilisations pour imposer notre agenda social.

La CGT Enseignement privé milite pour la paix et pour la solidarité internationale des travailleur·euses. Le monde de l'Education doit être en première ligne pour porter un programme de progrès social, émancipateur, pour donner à la jeunesse un autre avenir et construire un monde plus juste et solidaire.

La CGT Enseignement privé invite tou·tes ses syndiqué·es et militant·es à porter ce débat avec nos collègues, avec les jeunes pour refuser une politique qui nous envoie dans le mur : refusons la guerre !

Travailleuses et Travailleurs de tous les pays, luttons contre la guerre, unissons-nous pour la paix.

Adoptée par la CEN de la CGT Enseignement privé à Montreuil, le 28 mars 2025

